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Association loi 1901

Conseil d'Administration du 27 mars 2004,
Cuisery, Centre Eden (Saône-et-Loire)

Administrateurs présents : François BRETON, Chantal BRULÉ, Emmanuelle MORINIÈRE, 
Stéphane MORINIÈRE, Marc PHILIPPE, Frédéric RENIER, Pierre SELLENET.

Invités : Géraldine BARELLI (salariée), Agnès GANDON (salariée), Philippe JESTIN (salarié), 
Cathy LAGRANGE, Hubert LAGRANGE, François SPECQ, Isabelle GASCUEL-VILLEVIELLE, 
Éric BONNAIRE.

Excusés : Myriam BISSARDON, Hélène FOULON, Guillaume LEMOINE, Emmanuel RIAT.

Élection du bureau
Président : Marc PHILIPPE
Vice-président : François BRETON
Secré taire : Emmanuel RIAT
Vice-secrétaire : Chantal BRULÉ
Trésorier : Frédéric RENIER
Vice-trésoriè re : Hélène FOULON

Signature sur les comptes :
Le conseil d’administration donne son accord pour qu’Agnès GANDON ait la signature pour le 
compte en Suisse (Post-finance). 
- Pour le CCP Frédé ric RENIER prend la signature à la place d’Emmanuelle MORINIÈRE
- Pour le livret A les signatures seront les mêmes que pour le CCP (Marc PHILIPPE, titulaire ; 
François BRETON, Hélène FOULON, Frédéric RENIER et Agnès GANDON mandataires).
- Pour le Crédit Coopératif et la Nef, la Garance voyageuse sera représentée par Frédéric RENIER à
la place d’Emmanuelle MORINIÈRE.

Gestion :
Les possibilités et le coût  de mise en place d’un système de prélèvement automatique des 
adhésions et abonnements sera étudié pour le prochain CA (Agnès).
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Multimédia :
Géraldine B. présente l’avancement du projet de Cdrom (contenant  les 20 premiers numéros de la 
revue).

1) Réflexion sur le temps nécessaire à la récupération des maquettes.
L’option qui consistait à intégrer des numéros numérisés est laissée de côté car cela nous donne des 
pdf relativement lourds (60 Mo contre 16 pour une maquette Xpress). D’autre part, les recherches 
dans Acrobat Reader ne sont pas possible car il s’agit d’images et non de texte. [Remarque : aucun 
regret à ne pas passer par un prestataire pour la numérisation, le travail est d’une qualité bien 
inférieure à celle réalisée en interne avec notre nouveau scan (+ absence de couleur) et le prix très 
dissuasif.]
La procédure de récupération est différente selon les cas : 
- maquettes à reconstituer après numérisation et passage à l’OCR car pas de version 
informatique : 2h/revue pour la numérisation et le travail d’images puis 10h/numéro pour 
reconstituer la maquette dans Xpress avec l’OCR,
2 revues
- maquettes à récupérer version informatisée mais à retravailler en insérant le fichier de 
couverture (2h /revue).

Dans le 1er cas, Géraldine avait inséré des pages images afin d’alléger un travail fastidieux 
(actualité s, lecture, brèves) ceci nous donnant des revues en pdf de 35 Mo. Hubert L. indique que 16 
Mo par revue c’est bien mais que 35 c’est un peu trop à télécharger pour l’utilisateur d’un 
ordinateur moyen. Il est donc décidé d’y passer un peu plus de temps mais de passer également ces 
pages à l’OCR pour obtenir une revue pdf d’un poids correct.
Ainsi, sur la base de 22 numéros, le temps estimé pour cette partie du travail est d’environ 65 h.

2) Choix du conditionnement.
Deux choix s’offrent à La Garance, soit réaliser le travail en interne, soit passer par un prestataire.

- Réalisation en interne :
C'est-à-dire : gravage + impression autocollants + impression jaquettes => assemblage manuel et 
fastidieux
Contraintes : qualité du gravage en interne pour un produit destiné à la commercialisation, 
autocollants sur le cd (2 pour effet de transparence) avec risque de décollement et de blocage dans 
lecteur style Emac, pas d’imprimante couleur à La Garance… et beaucoup de temps à y passer !
Résultat : beaucoup de contraintes pour un résultat pas très pro !

- Réalisation par un prestataire
Géraldine a obtenu 2 devis chaque fois pour 300 et 500 exemplaires, boîtiers plastiques ou pochette 
carton, bichro ou quadri.
Il s’agit là de pressage et non plus de gravage, la réalisation se fait en labo et l’impression comme la 
fabrication du Cdrom se fait simultanément.
On opte donc pour 500 exemplaires sous pochette carton en quadri : 780 € HT (port compris)

Après prise en compte du temps de travail de Géraldine sur le projet (estimation 300 h à 10,04 € / h), 
du pressage de 500 Cdrom et de quelques bricoles, nous obtenons un coût de revient de 8,5 € / 
Cdrom.
Le prix de vente sera défini lors d’un prochain CA.
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3) Autres points :
- pour la question des droits, François et Géraldine font une lettre type à adresser aux 

dessinateurs.
- Géraldine espère pouvoir proposer le produit pour la promo Noël de cette année.

Mise en ligne de la base Multibiblio :
Suite à une réunion avec Tela botanica, Philippe J. présente les perspectives pour les bases de 
données 4D de la Garance (voir annexe). Le logiciel actuel ne passera pas sous système X (avant 2 
ans). Deux solutions sont alors possibles : 
- soit rester sur 4D et racheter une nouvelle licence, 
- soit utiliser des logiciels libres employant le langage “ Mysql ”.
De telles bases sont déjà construites pour la gestion des bibliothèques (“ Php-MyBibli ”). Pour la 
gestion de la base abonnés, nos besoins sont plus spécifiques, donc l’outil adéquat sera plus 
difficile à dé nicher.
Il est proposé de tester le langage “ mysql ” avec le logiciel “ Php-MyBibli ”, et de prendre un 
stagiaire pour adapter cette base à nos besoins.
François S. propose de contacter l’Enssib, qui forme des étudiants dans le domaine de la 
bibliothèque.

Point site Internet :
- Fréquentation :

En un peu plus d’un an, le site comptabilise plus de 1200 visiteurs, cela peut semblait faible en 
regard d’autres sites, mais celui de La Garance est ce que l’on appelle, du moins pour l’instant, un 
“ site vitrine ”. Ce qui est intéressant à noter, ce sont les retours de commandes (numéros, 
abonnements, autres).
Ainsi pour 2003, le site a généré 172 commandes dont 104 nouveaux abonnés (soit 60 % des 
retours).
Pour le 1er trimestre 2004, nous avons 55 retours dont 37 nouveaux abonnés (67 %), soit 10 
commandes de plus que l’an dernier à la même époque et 11 abonnés supplémentaires.
Remarque : il est rare qu’un abonnement ne s’accompagne pas  d’un achat de numéros.

- Les nouveautés : 
- Un numéro de démonstration est accessible depuis fin janvier pour donner un aperçu du contenu 
de la revue,
- La rubrique Botanique s’est enrichie des textes de nos dépliants bota et propose une version pdf 
pour l’impression,
- Mise à jour des actions menées par l’association,
- Détail des publications  dans la rubrique Activités,
- Liens vers les sites de nos dessinateurs (rubrique Les liens).

- Les projets :
Le projet de l’espace adhérent n’est pas abandonné mais reste à creuser, la priorité de Géraldine 
étant pour cette année la réalisation du Cdrom. Néanmoins, cette rubrique aurait comme objectif de 
proposer des services aux adhérents comme “ l’annuaire des adhérents ” et leur répartition 
géographique afin de faciliter les rapprochements et contacts éventuels, les comptes-rendus de 
réunions,  des articles…
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Fonctionnement :
- Local : un nouveau mode de chauffage serait bien venu (actuellement électrique) : Marc P. 
propose de se renseigner sur le prix des accumulateurs (sans amiante, pas comme chez Pierre !).
- Formations : Tela prévoit la mise en place d’une formation base de données (Mysql). Le Conseil 
d’administration est d’accord pour que Géraldine B. et Philippe J. suivent cette formation. 
Géraldine B. pourrait également suivre une formation en PAO (Publication assistée par ordinateur).

Rubriques de la revue : les nouvelles, les anciennes :
- Rubrique détermination :  le premier article paraîtra dans le numéro 65 (les bouleaux). Le 
prochain article traitera des digitales et sera l’occasion de mettre à contribution les adhérents de la 
liste de discussion qui pourront proposer leur avis et corrections.
- Rubrique histoire : Marc P. a rédigé un commentaire sur un texte botanique ancien. Ce type 
d’article pourrait constituer une nouvelle rubrique dont le coordinateur et les rédacteurs restent à
trouver. Marc possède de nombreux textes pouvant servir de base à de futurs articles. François S. 
pourrait réaliser un prochain article sur Thoreau (auteur naturaliste américain).
- Rubrique à boire : Matthieu CARON souhaite passer la main. Un message pour trouver de 
nouveaux rédacteurs a été lancé sur la liste adhérents, mais est resté sans réponse à ce jour. La 
rubrique pourrait  être élargie aux plantes comestibles.

Numéro spécial plantes et spiritualité  (automne 2004) :
Guillaume continue ses prospections pour trouver des auteurs.

À paraît re :
À la suite d’une rencontre houleuse avec une catégorie particulière “ d’amateurs de nature ”, Marc 
s’est renseigné auprès de l’Onf sur les réglementations concernant les chemins forestiers. Les 
informations délivrées par l’Office paraîtront dans le numéro  66.

Droit de réponse Parc national de la Guadeloupe : 
Le directeur du Parc national de la Guadeloupe demande (par l’intermédiaire d’un cabinet d’avocat) 
un droit de réponse à la suite d’une actualité parue dans le numéro (n° 63). Le droit de réponse 
proposé dépasse largement la longueur de l’article initial. Le Conseil d’administration décide de 
faire paraître ce droit de réponse accompagné d’un commentaire qui sera rédigé par Ph. Feldmann. 
François B. se charge de répondre au cabinet d’avocat et à la Dnp.

Échange de publicité avec la confédération paysanne :
Le journal “ Campagne solidaire ”, mensuel de la confédération paysanne, nous a proposé un 
échange de publicité entre nos deux revues. Un échange de brève (présentation des deux revues 
dans chacune des publications),  recueille la préférence du Conseil d’administration. Philippe J. se 
charge d’écrire à la rédaction de “ Campagne solidaire ” pour leur proposer cette solution.

Livrets, projet pour 2004 :
Philippe J. a entamé la rédaction d’un livret d’initiation à la bryologie. Cette rédaction avance en 
fonction de son temps disponible.
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Messicoles : stage de Florac :
Il s’agira d’une formation à l’attention de professeurs de Lycées agricoles, des agents du PnC ou de 
conseillers agricoles. Cette formation aura lieu du 1 au 4 juin à Florac. Pierre S. interviendra une 
journée au nom de La Garance. Un document pratique devrait résulter de ces journées.

Actions
La Garance a été très sollicitée début 2004 pour participer à différentes actions. Plus de prudence à
l’avenir serait bénéfique, les informations fournies étant parfois trop partisanes et manquant 
d’objectivité. 
 
- Chazey, un parc du Cheval sur des pelouses sèches : Nous avons reçu une réponse type des 
promoteurs du projet. La Frapna a bien réalisé l’étude d’impact, mais elle avait émis un avis 
défavorable, ce qui n’est pas précisé dans le courrier… Il est décidé de renvoyer un courrier au 
nouvel élu de la région,  le dossier semblant assez politisé. 
 
- Parc Mistral à Grenoble : L’action sur place est terminée, les arbres abattus (à deux exceptions 
près). Nous attendons une chronique de ces événements qui doit être réalisée par Jean-Paul Vieron 
pour parution dans la revue. Les arguments de la mairie de Grenoble  – qui a répondue à notre 
courrier – seront également exposés.  Dernière minute : le permis de construire du stade vient d’être 
annulé par le Tribunal administratif.

- Rallye nature contre l’Autoroute : Marc s’est inscrit pour participer à une journée d’inventaire 
naturaliste sur le futur tracé de l’autoroute A48 qui traversera de nombreux espaces remarquables 
(plaine de l’Ain, gorges, pelouses humides…). Le Conseil d’administration donne son accord pour 
que cette participation se fasse au nom de La Garance. 

- Orpaillage en Guyane : après avoir visionné le reportage sur les effets de l’Orpaillage en Guyane, 
il est décidé d’envoyer un courrier aux principales chaînes de télévision pour les inciter à diffuser 
ce documentaire. Éric Bonnaire contactera le réalisateur et  propose un courrier au.

- Forêt d’Orgère : La municipalité a changé. Sous l’égide du Préfet, des études sont en cours pour 
évaluer la valeur patrimoniale de la fôret. François B se renseigne auprès de Philippe Lebreton 
(Collectif Conform), pour avoir des nouvelles fraîches du dossier (où en est le recours administratif 
auquel nous nous étions  associé en 2000 ?) et évaluer si un nouveau courrier à la mairie serait utile.

Représentation :
Hubert L. n’est plus administrateur. Philippe J. se charge d’informer l’Afcev qu’il ne représentera 
plus La Garance  au CA.

Tela : quelle implication de La Garance voyageuse ?
Géraldine B. et Pierre S. représentent La Garance lors des CA de Tela, La Garance étant 
administratrice. Géraldine a été sollicitée pour réaliser le graphisme du site de Tela et participer à
d’autres projets dans ce domaine. 
Cet investissement pourrait se mutualiser en échange du même temps de formation dispensé par 
Tela (Stage “ Bases de données ”).
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Date du prochain CA
Le 19 juin 2004, tout près de Lussan (Gard) (haut-lieu messicolien des environs d’Alès). Marc 
transmet l’adresse au siège.

Salaire de Géraldine Barelli 
Après discussion, il est décidé, de procéder à un rattrapage de salaire des mois de septembre 2003 à
mars 2004 afin de tenir compte de l’augmentation du SMIC intervenue en juillet 2003.
Sous statut emploi-jeune , le contrat de l’animatrice  multimédia prévoit une progression de salaire 
sur 5 ans. 
Une nouvelle grille de salaire permettant d’atteindre plus rapidement le niveau de la Convention 
collective sera proposée lors d’un prochain CA.

Le Vice-président, Secrétaires de séance, 
François Breton Philippe Jestin

Géraldine Barelli
Agnès Gandon


